

### El aviador Zanni, en su vuelo mundial, pasará por Costa Rica rumbo

#### Incidentes personales en Heredia

En la tarde de ayer se registraron en Heredia algunos incidentes personales.

Algunos individuos de la ciudad de Alajuela, en estado de ebriedad, que permanecieron en Heredia después del match, provocaron algunos conflictos que si bien no tuvieron graves consecuencias, sí causaron alarma.

De resultados de esos conflictos fue herido con arma cortante el señor Miguel Pacheco. Las heridas son leves.

En la mañana de hoy se le dio a esos asuntos mayor importancia de la que en verdad tenían; puede verse de estos datos exactos que ofrecemos.

#### Llamamos la atención

Suplicamos al público lector observar que, por atender debidamente al servicio de anuncios con que el comercio premia nuestro esfuerzo, dejamos de preocuparnos muy mucho de la parte informativa que es nuestro mayor empeño, y que cada vez que la cantidad de avisos así lo exige, ordenamos el tipo de letra más reducido, para dar a nuestros lectores todo el material informativo del día, sin obligados sacrificios.

#### No ha renunciado Dn. Aristides Jiménez

Circuló el rumor y fue publicado de un incidente que se decía había ocurrido con el Despatchador de materiales para Obras Públicas, señor Aristides Jiménez Tinoco, a causa de cuya posible renuncia había intervenido oponiéndose a su presentación el señor Presidente.

No ha habido tal renuncia ni tal incidente: así lo ha declarado el señor Ministro Volio.

#### NUEVO AGENTE NORTEAMERICANO.

WASHINGTON, 25 — Young ha prometido aceptar el puesto de agente de los Estados Unidos en la Conferencia de Reparaciones.

#### Incendio de un carro con una gran cantidad de gasolina

En la estación de San Antonio de Bején, el sábado, un poco después de las 23 horas, ocurrió el incendio de un carr del Ferrocarril al Pacífico, que venía cargado con 540 cajas de gasolina pertenecientes a distintos clientes de San José en su mayoría y de Heredia.

Debido a que hubo personas activas en sofocar el fuego, se salvaron 73 1/2 cajas.

No se sabe cómo principió el fuego, pero se supone que una caja veía rota.

La empresa sólo pierde el valor del carro y el flete de la carga, pero los propietarios de ésta no tienen lugar a reclamo porque estos artículos inflamables se transportan a riesgo de los dueños.

#### Calle de Cinco Esquinas

Se ha suscrito ya una suma regular de bonos de caminos para el arreglo de la calle del Río Torres al Alto de Cinco Esquinas. Entre los suscriptores se encuentran don Carlos Salazar, don Rafael Vargas, don Juan Bta. Quirós, don Miguel Rodríguez, don Carlos Volio Tinoco, don Rogelio Sotela, Tournon y Cia. y algunos otros.

Están también muy adelantadas las listas de contribuciones voluntarias.

Hay el pensamiento, que realizará la Junta Progresista de Cinco Esquinas, además de otras obras de progreso en que está empeñada, de hacer de la calle de San Juan "Calle Tibás un paseo con una magnífica arboleda y con escanjos de trecho en trecho.

Los vecinos de esta circunscripción están de plácemes.

### a Sur América

(SERVICIO EXCLUSIVO DE "LA NOTICIA")

#### GRAVE ASPECTO DE LA GUERRA EN AFRICA.

MADRID, 25. — Las noticias comunicadas hoy de Dar Quebdani han causado profunda inquietud. En los círculos del Gobierno se guarda reserva absoluta, sin embargo se han podido infiltrar algunos informes que presentan la situación como la de Annal. Los defensores de muchos puestos fortificados y de algunos blockhaus están rodeados por turbas de rifeños que los hostilizan. Se están organizando columnas de socorro y los trabajos de regulares marcharon en socorro de las unidades comprometidas. El continuo envío de fuerzas de la península ha avivado la expectación: muchos regimientos de diversas guarniciones han sido movilizadas rápidamente a diversos puertos del sur. Se dice que el General Cabanellas se le conferirá el mando en jefe de las fuerzas que inician la ofensiva contra los rifeños atacantes en las zonas de Tifaurín y Dar-Quebdani.

#### EL TRATADO DE LAUSANA EN LA CAMARA FRANCESA

PARIS, 25. — La Cámara ha abordado desde el sábado en la mañana el examen de proyecto de ratificación al tratado de Lausana.

#### EL PLAN DAWES ES DISCUTIDO EN ALEMANIA.

BERLIN, 25. — En los círculos nacionalistas e industriales se han empezado a discutir los resultados del plan Dawes. Hay quienes opinan que la proyectada ejecución de dicho plan dará malos resultados. Se ha hecho una llamada a todos los miembros prominentes para que den su opinión respecto a las posibilidades que para la vida de Alemania tiene la ejecución del plan formulado en Londres.

#### DECLARACIONES DEL PROFESOR ROWE.

WILLIAMSTOWN, 25. — El profesor Rowe, Director General de la Unión Panamericana ha calificado como falsa y absurda la declaración de que los Estados Unidos pretenden el dominio financiero de la América del Sur, declaración publicada por el "Atlantic Monthly". Es peregrina la declaración citada, dijo, pues los Estados Unidos jamás han estorbado ni estorbarán la inversión de capitales europeos en Sur América

#### EL AVIADOR ZANNI IRA A LA ARGENTINA.

PARIS, 25. — El mayor Zulunga, jefe de la aviación argentina ha enviado el siguiente despacho para el Presidente de la comisión "Vuelta al mundo: Buenos Aires". El mayor Zanni ha comunicado que decidió que continuará la vuelta al mundo y que es su intento llegar hasta Buenos Aires al través de la América. Actualmente se halla en el Japon de donde continuará el viaje. Luego girar urgentemente a la casa Pokker de Amsterdam el saldo 1.600 libras para que sea entregado un hidroavión a Zanni y pueda empezar su montaje. También conviene girar fondos al mayor Zanni para sus gastos.

#### COOLIDGE Y EL PRINCIPE DE GALES

PLYMOUTH, Vermont, 25. — El secretario del Presidente Coolidge ha negado que éste esté preparándose para ir a encontrar al Príncipe de Gales en los muelles de Nueva York.

#### EL "RICHMOND" SALVA A LOCATELLI.

FREDERIGSTAAL, 25. — El crucero "Richmond" ha encontrado y trasladado a su bordo al aviador italiano Locatelli a ciento veinticinco millas al Este del Cabo Parrell. El aeroplano está destruido. A Locatelli se encontró luego después de haber sido arrastrado con su aparato más de cien millas por el mar y el viento.

#### DECLARACIONES DEL GENERAL BLISS.

WASHINGTON, 25. — El General Tasker Bliss, antiguo jefe del Estado Mayor americano dice, que el tratado de desarme americano conseguirá su objeto mucho antes que la Liga de las Naciones, considerando que si se adopta sin reserva será mucho más eficaz para la paz mundial.

#### CONFERENCIA DE COOLIDGE Y DAWES

PLYMOUTH, Vermont, 25. — El Presidente Coolidge ha tenido en ésta una larga conferencia con Dawes, candidato a la Vicepresidencia por los republicanos, sobre asuntos políticos.

#### HA SIDO ENCONTRADO LOCATELLI.

WASHINGTON, 25. — El crucero americano "Raleigh" avisa que ha sido recogido salvo el aviador italiano Locatelli un poco a fuera de Groenlandia.

#### Asamblea de padres de familia en la Escuela Juan Rudin

El domingo, a las 13:30 horas, celebró la Escuela Juan Rudin su asamblea de padres de familia, con asistencia del patronato de la Escuela y gran concurrencia de caballeros y señoras interesados en los problemas educacionales de aquel plantel, dirigido con cariño e inteligencia por el profesor don Leovigildo Arias.

Se trataron allí asuntos de interés para la escuela y sus educandos, y se dió un voto de confianza al Directorio del Patronato.

Los números de canto y diálogos y recitaciones, fueron desarrollados con mucho gusto por los niños. La concurrencia salió muy satisfecha.

#### Fiesta en la Liga Nacional Nicaragüense

Anteayer en la Liga Nacional Nicaragüense se verificó una fiesta en honor de don Adolfo Cárdenas distinguido personaje de la política nicaragüense, y actual Gerente del Ferrocarril de aquella República.

Oportuno el acto con palabra fácil y oportuna don Francisco Ibarra Mayorga, Presidente de la Liga, y contestó su agradecimiento el señor Cárdenas, exaltando la virtud de los ideales de la Liga desde el punto de vista de sus tendencias nacionalistas, llamando las viejas asperezas partidaristas.

Entre otras cosas se refirió al propósito de la Liga de tener su órgano propio de publicidad con fines de arte y cultura general, y ofreció su apoyo para que tal idea llegue a convertirse en una hermosa realidad.

#### En Consejo de Gobierno

Se comenta públicamente de diversos modos la noticia de que en Consejo de Gobierno se trató el sábado de las irregularidades descubiertas por el señor Pagador don Zacarías Leiva en planillas de Obras Públicas y de caminos.

Pero la nota interesante de esos comentarios es la que a dicho Consejo asistieron por especial llamamiento todos los Secretarios de Estado, menos el de Fomento Sr. Volio.

#### Arreglo del conflicto

En la Inspección General de Municipalidades se está elaborando un proyecto de distribución de los trabajos municipales en comisiones técnicas de sencillo mecanismo al estilo de lo que se usa en países más avanzados en cuestiones de esa índole.

Este proyecto mediante el cual se evitarán conflictos como el que actualmente preocupa a la comunidad josefina, será presentado oportunamente a la consideración del Congreso Constitucional.

#### La vida de los mineros en El Líbano

Tenemos una carta firmada por trabajadores de los mineros del Líbano en que denuncian el hecho de que los propietarios de esa empresa explotan la ignorancia y las estrecheces y miseria de los jornaleros, teniendo hasta un mes y aun más sin ver el fruto de su ruda labor, obligándolos a obtener sus artículos en un comisariato de chineros para el cual la compañía extiende órdenes a cuyo valor se carga después un duceneto usurario.

# LA NOTA VESPERTINA

Es lo que dice Pochet después de leerse los últimos versos de Rogelio en el Diario de Costa Rica: ¿quién diablos puede trabajar con un gobernador que no piensa más que en los aeroplanos, los zopilotes, y otras cosas con alas?

En fin, mientras él vaga por los espacios, yo voy a lo práctico. San José es el que gana.

Y Sotela dice: déje gracias a Dios San José de que tiene un gobernador espiritual y lírico: ¿qué hubiera sido de los soldados griegos sin Tirteo? ¿Qué le los cadetes de Gascuña sin Cyrano? Mientras Pochet pone sus miradas en las bajuras del mundo, yo sonrío a las alturas del cielo. San José es el que gana.

Y nosotros, que soportamos al alado y al no alado, que vemos hacer y deshacer, pelearse y contentarse, almorzar juntos y no almorzar, decimos tranquilamente: con este par de gallos; San José es el que pierde.

Ha causado profunda consternación el hecho insólito de que en las ediciones dominicales de los diarios de ayer no haya artículo de Luis Felipe González ni versos de Santaefía. ¿Qué habrá sucedido?

Amering y Van Patten no entienden por qué diablos García Solano habla de cosas "amistosas" con ellos. Es que García Solano se ha vuelto muy confiado; o si no es

que dijo lo de la amistad en "sentido ideológico figurado".

Don Roberto Smyth dice que García Solano dijo lo que dijo y que después, como San Pedro, dijo que no lo había dicho de modo que el poeta de los troncos se ha metido en una tronquera de donde no saldrá ni con ochenta caballos de fuerza.

Aquí se ha soltado a montones los asuntos de estado: el pleito de Girón y "La Tribuna"; el match Heredia-Libertad, asunto municipal etcétera. Y como si fuera poco, ahora nos resulta el de si Czarevitch renuncia, si a Czarevitch le han pedido la renuncia, o si al fin renunciarán a Czarevitch.

¿Renunciar Pochet?

Ni lo esperen: primero baja San Juan al dolo, o renuncia el General Monge, o se deja de hablar de Juan Santamaría, o dejan de pedirle pensiones al Congreso, que renunciar a Pochet.

Con Pochet no hay posibilidad ninguna.

Manolo Rodó anda vuelto loco con la próxima llegada de Inés Berruti, una dama muy simpática que con trolita más, viene a darle caba a un farol. Manolo es así, se vuelve loco, desde chiquillo por las mujeres.

El match de ayer tuvo como epílogo una agarrada entre alajuelenses y heredianos.

Eso les pasa a los alajuelas "por ir a Heredia" de día.

A Heredia se va de noche, en automóvil y sin que nadie se dé cuenta. Parece mentira; tan viejos los de Alajuela y todavía no saben ir a Heredia.

Se dice que ahora Ford va a establecer un servicio de aviones para transportar el banano desde Limón a Nueva York.

Entonces sí que podrán decir las nenas de mi alma: —¡Jesús, qué vida! Ahora los buenos y sabrosos bananos están por las nubes!

Y no solamente los bananos: también los gobernadores y los buenos

mozos han estado caros y difíciles: cada vez que vienen aviadores de la zona, pueden decir las gentes de San José.

—Ahora los buenos gobernadores adan por las nubes.

—Ahora, los maridos buenos, están por las nubes, lo mismo que los frijoles y que el dulce.

—¿Cuál es la diferencia "aviadora" entre el gobernador y el presidente municipal?

—Pues que Sotela ha subido a un chunche y Pochet no.

—No es esa.

—Entonces cual

—Pues que el primero se encuentra en un avión y el otro se encuentra en auto.

### Noticias mundiales

Con motivo del décimo aniversario de la Guerra Europea, tuvo lugar en Moscú una gran manifestación contra la guerra.

Karl Radek, del gobierno soviético, al comentar los propósitos de la conferencia de Londres, dijo: "La hegemonía del capital nunca apareció a la luz más clara que en esta última tentativa de la burguesía para resolver el problema. Muy probablemente ella conducirá a una nueva guerra".

Si el partido demócrata triunfa en los Estados Unidos, libertará a las Filipinas. La declaración contenida en el texto oficial de la campaña es terminante en ese sentido.

La declaración dice, en parte: "El Partido Demócrata, manteniendo como sagrados e inviolables los principios de los fundadores de la República, ha combatido desde el principio la política de la administración republicana, de gobernar al pueblo filipino sin su consentimiento".

La expresión "Doctrina Monroe" debe desaparecer, conservando el principio, declara el internacionalista chileno doctor Alejandro Alvarez, en un libro que acaba de publicar, intitulado, "La Doctrina Monroe: su importancia en la vida internacional de los Estados del nuevo Mundo".

La Federación Americana del Trabajo estudia la política de Washington en Hispano América. En la próxima Conferencia de México se discutirán la situación de Venezuela y Centro América.

La Conferencia tendrá lugar en diciembre en la ciudad de México, y será motivo de especial cuidado la situación de los obreros de Nicaragua, Honduras, Cuba, Puerto Rico, Venezuela, Filipinas y Guatemala.

El 20 de diciembre se reunirá en Lima, Perú, la Segunda conferencia panamericana de mujeres. Para esta conferencia han sido invitadas mujeres de todos los países hispanos, para que se hagan representativas.

El Ministro de Guerra del Brasil, Mariscal Selembrino de Carvalho, envió un mensaje al ejército, diciéndole, entre otras cosas:

### Nuevo diario en El Salvador

El periódico salvadoreño "La Nación", que hasta ahora es bisemanario, será convertido en diario del 1.º de setiembre próximo en adelante.

### Reorganización de los Talleres Públicos

Con motivo de las irregularidades descubiertas en los talleres de Obras Públicas y en otras dependencias de la Secretaría de Fomento, se procederá en estos días a su reorganización mediante un plan que haga imposibles las filtraciones indebidas.

TELA EXPANDIDA  
VARIOS TIPOS

HIERRO EN  
VARILLAS ACERADO  
INODOROS Y  
LAVATORIOS

**PAPEL  
TAPIZ**

ACABAN DE RECIBIR  
**Alvarez & Cleves**  
Ap. 635 — Teléf. 846

"La sedición de Sao Paulo fue una página vergonzosa en la historia del Brasil, pero la nación se salvó debido al patriotismo de su ejército."

Primero de Rivera escapó de perder la vida en un accidente que sufrió el timón del torpedero en que viajaba, por las costas del puerto del Ferrol.

En México han sido ejecutados tres individuos comprometidos en el crimen de Mrs. Rosalva Evans. Por este mismo motivo ha sido arrestado el jefe agrario de Puebla, señor Manuel Montes, a quien se sindicó como instigador del asesinato de la señora Evans.

### Noticias de México

El Presidente de la República en entrevista concedida a un periodista, le expresó cuán sensible ha sido para el Gobierno la forma trágica en que perdió la vida la señora Evans en el Estado de Puebla y agregó: "No tengo que haber ninguna declaración sobre este asunto. Únicamente expreso que ha sido muy sensible para nosotros este caso, y que las autoridades federales y del Estado de Puebla trabajan con todo empeño a fin de esclarecer el hecho, para que se logre la captura de los criminales. Tratándose de una dama, el Gobierno se considera más obligado a fijar toda su atención en este caso, abrigando fundadas esperanzas de que la verdad sea conocida, y los culpables puedan caer bajo el peso de la ley".

La creciente demanda que en el mundo entero existe de combustibles a base de petróleo, demanda que se deriva de las nuevas aplicaciones que estos tienen día a día en la industria, así como de las necesidades de otra índole que la explotación ha creado, está reflejándose en México, donde la mayor parte de las compañías petrolíferas han entrado en un período de inusitada actividad.

Ayer recibieron en esta capital numerosos mensajes procedentes de Oaxaca, dando cuenta del triunfo completo del ex-Secretario de Educación, Lic. don José Vasconcelos, como candidato a Gobernador de aquel Estado.

Ayer llegó a esta capital, procedente del puerto de Veracruz, el General Juan Andrew Almazán, Jefe de las operaciones militares de aquel Estado, quien viene a conferenciar con el Presidente de la República y el Secretario de Guerra.

A pregunta especial que hicieron los periodistas sobre si sabía dónde se encontraba el rebelde Guadalupe Sánchez, contestó: "Se encuentra actualmente en el cantón de Misantla, acompañado solamente de su asistente, y tengo informes de que encuéstrase escondido en una cueva por temor de caer en manos de las tropas federales; ya he ordenado al Jefe del sector de Misantla, que con sus tropas encargarse de localizar el sitio en que se halla el jefe rebelde, con objeto de capturarlo vivo o muerto".

En San Carlos, Chis., republiaron los rebeldes pinedistas una grave derrota. Las tropas del Gobierno les hicieron 47 muertos y los prisioneros. Así comunicó a Guerra el General Vicente González, Jefe de las operaciones militares en Tabasco y Orlapas.

## Lo que dicen los diarios del domingo

LA TRIBUNA.—Llega un industrial norteamericano en busca de terrenos propios para la siembra de bananos en el Atlántico.

—El diputado Castro Rodríguez, fungirá como propietario en vez de Zúñiga Montófar y Ernesto Ortiz suple al diputado Ross.

—Los asuntos que se tratarán en cabildo abierto.

—Reorganización de la Municipalidad.

—El Lic. González Rucavado se exensa para el Tribunal de Honor.

—En Nicaragua nos toman como ejemplo.

—El Presidente en Cartago ayer.

—Lo que dice el Gobernador Soledad del caso de la señora de Beltrán.

—En Los Abencerrajes de la Sumana se comentan en broma varios tópicos de actualidad.

—Posiblemente habrá elecciones para Municipalidad de San José.

—Resumen del Plan Dawes, reproducción.

—Los municipales Amerling y Van Patten hacen observaciones a la carta de rectificación del Inspector señor García Solano.

—Excitativa del regidor Carranza Soñs a sus compañeros disidentes para dejar libre a la comunidad para que nombre nuevo gobierno local.

—Un delegado especial del Departamento de Agricultura visitará la zona infestada por el gusano en Limón.

—Jacobo Jaen publica un artículo sobre reformas constitucionales.

—El Ministro de España, el conde de Baquer, el coronel don César Pardo y don Gregorio Martín harán una excursión al Guanacaste.

LA OPINION.—Un artículo de don Efraim Jiménez Rojas en descargo de don Justo A. Faedo con motivo de apreciaciones que el se-

TEATRO  
**TOVAC**  
Paso de la Vaca  
Empresa  
**TOBIAS A. VARGAS C.**  
7 y 8.30 p. m.

— HOY LUNES 28 —

Continuación de  
LA NOVELA TRAGICA  
PRECIO: LUNETAS \$ 0.50  
GALERIA 0.20

ñor Jiménez lanzara al explicar las causas de su renuncia de Director del Liceo de Costa Rica en 1906.

—Sus charlas dominicales bien bordadas y amenas.

—Para honrar la memoria de don Rafael Barroeta dispone la Junta de esa Institución, decir una misa en cada día de su aniversario y llevar unas flores a su tumba.

—Nociones de puericultura e higiene infantil para las madres, por el Dr. Peña Chavarría.

—Crónica del último concierto del profesor Burmeister.

Definitivamente se resuelve el problema municipal.

DIARIO DE COSTA RICA.—Trae la caricatura de Pochet haciendo el balle de resistencia con el hueso de pareja.

—El poeta Rosado Vega será Cónsul de Costa Rica en Yucatán.

—Se gradúa de médico en Yowa el compatriota don Alfonso Alvarado.

—La revista de Domingo a Domingo, muy buena.

—Se trata editorialmente la cuestión municipal.

—El Gobierno considera incompatible el cargo de diputado con el de Encargado de Negocios.

### Los que entran y salen del país

LIMON, 24.—Hoy a las 6.30 fondeó el vapor inglés "San Blas", de 2142 toneladas, procedente de Bocas del Toro, con 19 horas de mar, 50 tripulantes, capitán Geo. H. Grant y consignado a la U. F. Co. Carga, bananos en tránsito. Correspondencia un saco. Pasajeros: Beatrice Mac Laren; Ethel Fisk; Diego Pardo; Enrique Pardo; Cristina Vaglio; Rosalva Vaglio; Clifford Parcels; en cubierta: Manuel Quesada; George Wing; Ho; J. Roeken Wilter; Walter Arend; Octavio García.

LIMON, 24.—Ayer a las 17.30 hs. zarpó para Nueva York, vía Cristóbal y Habana, el vapor estadounidense "Caamara", de 3846 toneladas, 138 tripulantes, capitán Harry Spencer y despachado por la U. F. Co. Pasajeros: Arthur R. Mayer, Frederick Goodchild, Evangelino Diazaris, Clayton D. Mell, Gerardo Zúñiga M., James R. Reynolds, Manuel Flores, Zaida de Flores y niño, John Greider, Mary Riggs, Jeremiah G. Hay, Fany H. Minshall, Patricia Sperman, Edward Sperman, William Riggs, Julia

### El Gobernador y la Municipalidad de Limón visitarán hoy al Sr. Presidente

Ayer, en el tren de la tarde, llegaron a esta capital el señor Gobernador y los municipales de la ciudad de Limón.

—Vienen, según entendemos — a conferenciar hoy con el señor Presidente de la República y su Gabinete, sobre asuntos de alto interés local, y que se refieren a obras de fomento en el progreso de aquel litoral en que tantos empeños pone la actual Municipalidad de Limón.

LA NOTICIA, saluda y desea buen éxito en sus gestiones al señor Segura y compañeros.

## DONDE SARKIS

Continúa el Gran Baratillo durante el resto del mes de Agosto, para favorecer a nuestra numerosa clientela

ESTA SEMANA: MANTA, LIENZO, CRESPONES, CASIMIRES

Ya llegó el gran surtido de

### TRICOLETTE

en todos colores

## LA GRAN SEÑORA

JOSE SARKIS F.

## Hotel Sabatini

125 vs. N. DEL MERCADO — CALLE DEL PASO DE LA VACA  
Servicio esmerado de cocina, cuartos bien amueblados y bien ventilados. — Edificio contra temblores W  
CARLOS SABATINI, Administrador

¿Ha forrado usted su casa con tabla y desea repellar? Desea proteger su alero contra el incendio del vecino?

USE LA TEL METALICA

# RIBBLEX

Pida que se la muestren donde Miguel Macaya & Co.

Millares son  
**ANÉMICOS**  
sin darse cuenta de ello. Necesitan  
**HIERRO NUXADO**  
que contiene hierro orgánico y glicerosulfatos en forma de rápida asimilación por el organismo  
DE EFECTO RAPIDO Y SEGURO

### PASTA DENTIFRICA "PEBECO"

La mejor y más económica

### Jabón para Tocador "Cristóbal"

Delicioso: Igual al "Reuter"

Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. GOMMERT

## ORTIZ

### Joyerero Chic

### Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

**Lea despacio!!**

## La verdad conduce al éxito

Desde principios de este mes estamos insistiendo con el público que un cigarrillo de excelente calidad al precio de 50 céntimos el paquete de 15, es razón para que las personas de SENTIDO COMUN adquieran el hábito de fumarlo, ya que todos son semejantes, siendo posible de esta manera, economizar la importante suma de

### Medio Colón Diario

Y el resultado es que según cálculos serios desde el primero de este mes

### 1370 Hombres

Han cambiado su HABITO de fumar otras clases de cigarrillos por el del

## STROLLERS

Insista en una cosa que le conviene como es la de aprender a fumar el rico cigarrillo

## STROLLERS

15 cigarrillos  
por 50 cts.



# El domingo deportivo

POR MAX T. BAIR

Con una concurrencia enorme, que estuvo completamente desmoronada, se efectuó ayer en San Francisco de Heredia, el match de primeras divisiones entre el equipo herediano y la Libertad.

Esa partida, para los entendidos no ha tenido el interés que esperamos, toda vez que no tuvo nada de científico, juego que fué más el resultado de la fuerza y la resistencia que la ciencia de cada jugador.

El match terminó con el siguiente score:

Herediano 2 goals  
Libertad 2 goals

Las segundas divisiones del Herediano y La Libertad, que también jugaron en la misma cancha, terminaron la partida con el resultado siguiente:

Herediano 3 goals  
Libertad 0 goals

Como se esperaba, fué el partido celebrado en San Francisco de Heredia el más interesante y el que mayor concurrencia haya tenido durante la temporada.

Calculase en unas seis mil almas las que se reunieron en aquel campo, muy bien arreglado por el club sport La Libertad, que digase cualquier cosa de él, es el club mejor organizado y disciplinado del país.

A continuación damos una idea ligera de los juegos de ayer.

**LIBERTAD 0 — HEREDIANO 3**  
A las 9 horas el juez, señor Oscar Pinto llamó a juego a los equipos de segunda división arriba indicados.

Desde el comienzo del juego el Herediano logró controlar a sus adversarios, y dominar de un modo tal, que se apuntó la victoria por 3 tantos a cero de la Libertad.

Esta división recibe así su cuarta derrota de la temporada.

**JUVENTUD 4 — COSTA RICA 0**  
A las 9 horas, el juez señor José Angel Claves, llamó a juego. El Juventud comenzó a jugar con 9 jugadores, completando el equipo después.

Desde el principio del juego el Juventud dominó al Costa Rica.



## Señoras! -- Señoritas!

ACABAMOS DE RECIBIR

### Formas Parisienses

EN CRINOL PARA SOMBREROS

Ultimos Estilos de Moda

PRECIO \$4.00

TIENDA ROMERO — GONZALEZ Hnos.

# TEATRO NACIONAL

TEMPORADA OFICIAL 1924

Gran Compañía Española de Operetas y Revistas de la ilustre artista argentina

## INES BERUTTI

—ELENCO ARTISTICO—

Maestro y Director de Orquesta: Prudencio Muñoz

Primeras Tiples:

INES BERUTTI ANGELA TORRIJOS  
AURORA FERRANDIZ JOSEFA CORTEZ  
MERCEDES HERNANDEZ

Tiple de Carácter: ENRIQUETA CATALA

Segundas Tiples:

Marina Ferrandiz, Luisa Lassen, Lisia Camarassa, Aurora Alonso, Felisa Díaz Vélez, Esther Cifuentes, Raquel Pinillos, Elena Heredia, Hortensia Velázquez, Irene López, María Martínez.

Director de Escena: ENRIQUE SANCHIZ.

Tenor Otro Tenor

EGO AGUIRRE VICENTE ROJAS

Primer Barítono: VICENTE ROMERO

Primeros Actores:

ENRIQUE SANCHIZ JOAQUIN VALLE

Tenores Cómicos:

MANUEL ALBADALEJO ANTONIO CARRASCO.

Primer Actor Genérico: E. SIRVENT

Actores: L. Rojas, S. Jiménez, M. Baró, E. Recaredo

CUERPO DE BAILE

Bajo la Dirección del notabilísimo artista MANUEL ARROYO, considerado como el "as" de los bailarines.

VEINTE SEÑORITAS CORISTAS

DECORADO, VESTUARIO, ARCHIVO Y ATREZZO PROPIEDAD DE LA SRTA. INES BERUTTI

Esta Compañía está constituida hace dos años con los mismos elementos actuales y hace la mayor parte de las obras sin Apuntador.

— REPERTORIO —

*Del Maestro Franz Lehar:* La Danza de las Libélulas, La Reina del Tango, Donde canta la Alondra, Los Buscadores de Oro, La Mazureca Azul, Las tres cosas de Juanita, La Viuda Alegre, Eva

*Del Maestro Gilbert:* La Mascotita, Flup, La Casta Susana, La Reina del Fonógrafo.

*Del Maestro Stoltz:* El Vals de Amor, Benamor.

*Del Maestro Walter Brommes:* La Dama de Frack.

*Del Maestro Schubert:* La Casa de las Tres Niñas.

*Del Maestro E. Kalmam:* La Princesa de las Czaradas, La Bayadera.

*Del Maestro Lombardo:* La Duquesa del Bal Tabarin ( El Hijo en Comandita.

*Del Maestro Nebson:* La Corsetera de Montmatre.

*De varios Maestros:* Revista de Revistas. (Gran espectáculo.)

UNICO ABONO EN DIEZ FUNCIONES

Si la Compañía no fuere del agrado de los abonados en la primera función la empresa se compromete a devolver el importe del abono.

El abono está abierto en la Contaduría del Teatro Nacional

Grandioso Debut  
Viernes 29 de Agosto

# TEATRO NACIONAL

Nuestros lectores podrán leer precios verdaderamente económicos en esta misma edición de nuestro diario, que desde hoy ha quedado abierto el abono para las diez únicas funciones que dará en Costa Rica la Gran Compañía de Operetas y Revistas "Ines Berutti".

Como se podrá observar, se han puesto precios que verdaderamente están al alcance de todos, y que constituyen un poderoso esfuerzo de la Empresa, ya que dada la importancia de la Compañía y los precios señalados para otras repúblicas estos vienen a ser verdaderamente insignificantes.

Nosotros estamos seguros de que ese esfuerzo de la empresa será tomado en cuenta, y que el público sabrá apreciar en lo que vale un espectáculo extraordinario, a base de Prado.

Dado el entusiasmo que existe por la temporada de la Compañía "Ines Berutti", la admirable artista que nos trae todo su exquisito arte, tenemos seguridad que nuestro regio Coliseo, se verá muy concurrido en las funciones que esa Compañía dé.

Para la gran función de debut, que se efectuará el viernes 29 del corriente, la empresa, a fin de complacer al público, ha abierto un concurso, a fin de que sea éste quien diga con qué opereta quiere que se haga la representación. Las urnas para depositar los votos, están instaladas en La Nueva Cigarrería, La Cigarrería Central y la cantina El

# Bonos Nacionales Oro

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBANA, de acuerdo con la ley No. 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, agosto 19 de 1924.

Banco Internacional de Costa Rica.

## Esa Terrible Picazon

de las enfermedades de la piel. Quiere Ud. gozar de la calma y frescura que se siente cuando la picazon desaparece? O quiere Ud. librarse de úlceras, grescos, o de eccema en cualquier forma? Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL



## Basada En El Famoso Preparado Laval

Esta crema, TEZAL, contiene los mismos ingredientes curativos del preparado LAVOL de fama mundial. Para mayor conveniencia esta famosa fórmula se prepara ahora bajo la forma de la nueva CREMA SANATIVA TEZAL, lista para aplicarse a la piel. Contiene los mismos agentes activos de LAVOL, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismos químicos.

La CREMA SANATIVA TEZAL da alivio instantáneo para las torturas de enfermedades de la piel. Es una crema limpia y refrescante que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la comezon desaparece, el ardor se calma. TEZAL es la crema ideal para sus afecciones de la piel.

## Crema Sanativa Tezal

(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

EL MEJOR ALIMENTO:

## EL PAN:

EL MEJOR PAN:

## EN LA JOSEFITA:

FAUSTO CALDERON COTO. — Tel. 869. Ap. 98

604

Es el teléfono de la Jardinería

## "La Florida"

DE ARTURO QUIROS C.

situada frente al cruce de las líneas de Ferrocarril.

# EBANISTERIA

ANTONIO AVILA M.

satisface en el ramo, el gusto más exigente. Taller: Calle Central en la Jardinería "La Camelia" TELEFONO 172

EL GRAN ENEMIGO DE SU HOGAR: LA TIFOIDEA  
PARA LIBRARSE DE ELLA USE  
— FLYOSSAN —  
DE VENTA EN LA INDIA DE EDUARDO I. FERNANDEZ